



AÑO III

Redacción y Administración
Editorial Ramón Llull

Sábado 3 de Julio de 1937

Precio de venta
quince céntimos

N.º 97

ARRIBA ESPAÑA - VIVA FRANCO - VIVA ESPAÑA

España y la Tradición

La Tradición es rutina, dicen unos.

La Tradición es estancamiento y fosilización, afirman otros.

La Tradición no es rutina ni estancamiento ni fosilización, decimos nosotros.

La Tradición es archivo del pasado, relicario de glorias pretéritas, vehículo de civilización, hilo conductor de santas fecundas y soberanas energías, onda sacrada que transmite aleteos de vida de los abuelos a los padres, de los padres a los hijos, de los hijos a los nietos.

La Tradición, considerada subjetivamente, es un sentimiento que se funda en el respecto a los antepasados; considerada en sí misma es transmisión, y lejos de significar cosa petrificada implica el movimiento, puesto que supone algo que pasa de unos a otros. Es una herencia espiritual, que las generaciones que transitan por los ríos de la vida, van agrandando porque cada una de ellas va aportando nuevos tesoros.

Por esto repetimos, ni es rutina, ni estancamiento, ni fosilización.

Y como herencia espiritual no pueden los pueblos repudiarla, sin deformarse o destruirse, como no puede el individuo borrar los rasgos fisonómicos de su raza o familia que lleva estampados en su cuerpo, sin atentar contra su propia persona.

Por algo dijo nuestro Costa y Llobera.

*No reneguen de vostra sang
¡Oncobi*

*Al fill qui n'es apostat!
Per honra te esser bort.*

Quitad a España la gloriosa gesta de la Reconquista con su Cid y su S. Fernando, con sus Jaimes y Berengueres; arrebatadle sus Cortes y sus gremios; suprimid el descubrimiento de América, sus leyes de Indias, sus luchas contra protestantes y turcos y España no será España, será un cuerpo deformado con fisonomía desconocida.

Es que España tenía sus tradiciones elaboradas por siglos de epopeyas. Según ellas articuló su vida y la de todos los organismos e instituciones que la constituyeran. Tenía su política nacional sus le-

gislación, su literatura su arte sus costumbres. Vientos de fronda saturados de extranjerismo comenzaron en el siglo XVIII a socavar sus cimientos. La Tradición vióse poco a poco mutilada. España visitóse con modelos de figurines franceses, a pesar de la brillante epopeya de la guerra de la Independencia, y los verdaderos españoles pronto desconocieron su madre.

Levantóse fulminante la protesta en el Norte por boca de los cañones carlistas, que mas que guerra dinástica, mas que lucha por los fueros, fué, al decir de Menéndez Pelayo, guerra religiosa, protesta que tuvo sucesivas y sangrientas ediciones. Traicionada, o vencida, la causa de la verdadera España el liberalismo, el judaísmo y el masonismo entraron a saco en el solar de las gloriosas tradiciones de nuestro pueblo. De tumbo en tumbo llegamos a la situación actual, no sin antes haber pasado por las tremendas convulsiones de estos últimos años, cuyo epílogo iba a tener fin, con la entrega del pueblo español a los tiranos de Moscú.

Afortunadamente el 17 de Julio pasado, la auténtica España despertó, y las milicias de Renovación de la Jap de Falange, Requetés y ejército guiados por una pleyada de generales ilustres, admiración de todo el mundo dieron el grito de redención, que sonando a victoria ha de devolver a España sus tradiciones gloriosas, convirtiéndola en una nueva España imperial, que ha de reanudar las antiguas glorias de nuestro pueblo.

La sangre de tantos héroes y mártires caídos por Dios y por la Patria son un presagio, un augurio feliz de que España se recobrará a sí misma, y de que el sol de un nuevo día iluminará los destinos futuros de nuestra raza.

Patria ello precisa que cada uno aporte su grano de arena, que todos cumplan con su deber.

Si París bien valia una misa para Enrique IV de Francia la salvación de España bien vale para nosotros un sacrificio.

TÁCITO.

An el 3er Aniversari de la bendició del Monument a Cristo-Rey

T'admirarán tots els pobles
¡Oh! terra felanitxera
perque llueis en tes cimes
Cristo Rey pau de la terra.

A damunt la cresta tan apreciada
un fill d'aqueix poble vos volgué aixecá
un trono de glória, d'amor y tendresa
aont vengué ansiosa la nostra infantesa
a jugs a la sombra de la vostra ma.

La juventud tota de nostra Roqueta
tengue la mirada ben fissa en Vos
vengui a consultarvos plens de confiança
que el fogar qu'anhelan siga una esperança
digna de Mallorca glorificanvos.

Que l'edat mitjana, no ja tota sola,
sino acompanyada del nois infantents,
vengui a demanarvos salut per les ànimes
la joia preuada de quantos pregaries
tenguem la cortesa de demanarvos.

Y quant la vellesa de l'illa deurada
vegi que s'acosta del seu dia el jorn
alegre y gojosa vos miri la Testa
coronada y alta en aquella festa
en que rebossavan tots els cors amor

Y així les edats totes venguent a vostres plantes
a propagar el reialme de Cristo Rey d'amor
sentint el dolç contacte de la Verge Morena,
que n'es del puig Senyora y glória de la terra
aont junts Fill y Mare dominan tot el món.

T'admirarán tots els pobles
¡Oh! terra felanitxera
perque llueis en tes cimes
Cristo Rey pau de la terra

RHUT.

La guerra impone sacrificios a todos los ciudadanos.

Los que nos encontramos en la retaguardia, procuremos con nuestra conducta ser dignos de la abnegación y heroísmo de los que en los frentes de combate dan su sangre y su vida para que disfrutemos de esta paz y tranquilidad que tenemos.

Ahora ESPAÑA, la Patria inmortal está dando pruebas de su sentir imperialista y abre suscripciones en todos sus pueblos y aldeas para construir otro acorazado que sustituya al «ESPAÑA».

FELANITX ha de figurar en la lista del Sector de Manacor, como uno de los pueblos más importantes que es: Que todo el censo de Felanitx contribuya con su óbolo que ha de convertirse luego en un remache o pieza para el nuevo acorazado «ESPAÑA».

LA GUERRA

Todo cuanto hay en el mundo permitido por la Providencia tiene en sí un bien. Un bien tan grande como grande es la calamidad y la catástrofe. La muerte, el dolor, la enfermedad, el hambre mientras sirven para la conservación y renovación de la naturaleza son fraguas donde el espíritu humano se robustece y acrisola. En el orden moral el pecado original, la libertad para el mal son el pretexto para la redención y la base para el merecimiento.

Dios es infinitamente bueno y lo es en sus más inexorables castigos, por esto dice Dante que la misericordia de Dios hizo el infierno.

Nuestra guerra viene después de una época de pacifismo masónico en que no era posible hablar de la guerra. La guerra, era según la masonería un mal absoluto, inmensamente detestable y suma-

mente fácil de evitar. De la guerra tenían la culpa los militares y el capital y el clero. Sobre todo el clero.

En la guerra sólo se veía la muerte con o supremo mal, porque para el hombre materialista la vida es el supremo bien. Si no hay un destino humano o divino el vivir es todo y la vida ante todo. La muerte es la síntesis de las calamidades.

Por fortuna esta guerra de una manera providencial sin pensarlo ni pretenderlo ha abierto los ojos sin pensarlo ni pretenderlo, triunfa en ella a la humanidad, y el espíritu, de la materia; la gerarquía, del montón; la religión de la masonería, en una palabra el bien, del mal. Lo cual sucede no por arte humano, sino por disposición divina.

Un puñado de hombres sin na-

Suscripción para el nuevo acorazado «ESPAÑA»

Por muy duras que sean las circunstancias en cada casa, todos los vecinos de Felanitx, han de contribuir y tienen que figurar sus nombres en las listas abiertas para esta suscripción.

Acoged con complacencia a las señoritas postulantes que os visitarán, demostrándolo con vuestra generosidad, que no te averguene lo insignificante de tu donativo, por lo modesto de tu posición. Dando lo que puedes demuestras tu españolismo.

Nota.—También se recogerán donativos independientes de esta postulación, en la Comandancia Militar y Alcaldía de Felanitx.

SEÑAL DE AUTOMÓVILES A LOS BAÑOS DE S. JUAN DE LA FONT SANTA DE CAMPOS

Mañana saldrá de Felanitx un coche hacia los baños de San Juan de la mañana.

Bartolomé Sans Nadal Auto de Alquiler
Pozo Villa, 9 Teléfono 69 FELANITX

CLUB CALA D'OR

Se ha abierto nuevamente al público.

CALA D'OR

vios sin aviación, sin oro, sin ciudades, triunfan contra la marina, la aviación, el oro, las ciudades, y extienden por el suelo español una civilización que ni siquiera no habíamos imaginado.

¿Que es para los hombres de la España liberada, la democracia, la república, y todos los ídolos de antaño?

No son hoy más que sombras ridículas.

Es que con esta guerra el pueblo se nueva, se refunde y de un cuerpo viejo sale una vida joven. El dolor es grande y la expiación proporcional a la culpa. Nos habíamos divorciado de la verdad y nos habíamos amancebado con la masonería, el enciclopedismo, el liberalismo, el socialismo y el comunismo.

Pero el suelo de España se riega con sangre de héroes y nacerá una nueva planta. Lozana, fuerte y vigorosa. Esta es la guerra: dolor de renovación, cauterio de salud.

No miremos pues la guerra como una calamidad como si en ella murieran hombres inmortales. Mirémosla como es realmente. Un suceso providencial, doloroso, sí, pero enormemente beneficioso. En ella los hombres dan la vida por un ideal mientras que sin ellas su cuerpo sería algún día pasto de los microbios sin provecho ni gloria de ninguna clase.

BARTOLOMÉ OBRADOR

PERMANENTES

ULTIMA NOVEDAD

SIN CORRIENTE

MAXIMA DURACION

PELUGUERIA DE SENORAS

de

MARIA VADELL

Sitjar n.º 1

Sección Local

Aniversario de la Bendición del Monumento a Cristo Rey.

Con motivo del aniversario de la Bendición del Monumento a Cristo Rey el pasado jueves se congregó en nuestro santuario de San Salvador numerosa concurrencia para asistir a los actos que con gran solemnidad debían celebrarse.

Por la mañana a las siete tuvo lugar solemne misa de comunión con cánticos por la Escolanía en la Cripta del Monumento. Por la tarde a las cinco Hora Santa en la misma Cripta, y acto seguido consagración do Mallorca a Cristo Rey.

Se vieron muy concurridos los mencionados actos.

Billetes de 5 pesetas y de 10.

Ayer empezó en nuestra ciudad la circulación de los nuevos billetes de cinco y diez pesetas lo cual ha venido a facilitar las operaciones comerciales solucionando en gran parte el conflicto de la escasez de plata,

Requisa de Bicycletas.

El pasado lunes procedióse a la requisación de bicicletas tipo paseo y aunque presentaron un número crecido solamente 26 de ellas fueron retenidas.

Restablecimiento del precio de la gasolina.

En virtud de una disposición del Excmo. Sr. Capitán General de Baleares se ha restablecido el antiguo precio de la Gasolina a partir 1.º de Julio a 0'76 ptas. el litro.

El avance de nuestras tropas.

Continua el arrollador avance de nuestras tropas ya en la provincia de Santander ha habiendo ocupado las poblaciones tan importantes como Valmedina por su gran industria y Castro Urdiales por la importancia de su puerto de mar, siendo el más empleado para las operaciones marítimas de aquella importante zona minera.

Casi puede darse por roto el frente de Santander, siendo en gran cantidad los milicianos y soldados que se pasan a nuestras filas.

El estado de la ciudad de Santander es caótico y verdaderamente desesperante ante la proximidad de nuestras tropas y bien lo ven en la Generalidad que dicen que si Valencia no ayuda a Santander el General Franco celebrará el aniversario de la guerra en la misma ciudad de Santander.

«Y nosotros decimos aunque les ayuden no lo impedirán.»

En el sector de Huesca los rojos intentaron un ataque pero nuestros soldaditos que muy bien los esperaban no solamente les resistieron sino que les contra atacaron propiamente una fenomenal paliza y causarles una friolera de cuatro mil muertos.

De sociedad

El Capitán D. José Oliver Sagrera

El pasado sábado llegó a nuestra ciudad procedente de Sevilla nuestro paisano el glorioso Capitán de Ingenieros D. José Oliver Sagrera.

Como ya sabrán nuestros lectores el Sr. Oliver Sagrera, al estallar el glorioso Movimiento Salvador de España se encontraba en Sevilla, y a las órdenes del Glorioso Queipo del Llano, se levantó junto con aquel puñado de héroes que dominaron primeramente Sevilla, y después formando con las victoriosas columnas de Yagüe y Castejón, salieron a liberar a los bravos defensores del Alcazar de Toledo, y siguieron su marcha hasta las mismas puertas de Madrid.

No cabe manifestar la alegría de sus familiares de poder abrazar y tener a su lado por unos días a tan heroico hijo después de una ausencia de 17 meses de campaña y sufrir en el transcurso cuatro heridas, que han de ser cuatro eslabones en su carrera de triunfos.

Al compartir nosotros la alegría con tan apreciada familia enviamos desde estas columnas el más entusiasta saludo a nuestro bravo y heroico compatriota y deseámosle le acompañe la suerte y con la protección de Dios prosiga su gloriosa gesta para honor de nuestro pueblo y para gloria de España.

El Capitán D. José Oliver Sagrera Bien venido fuiste y ahora al despedirte lo hacemos como lo merecen héroes como lo eres tú, y te acompañamos con el grito glorioso de «Vivan los bravos conquistadores de Sevilla»

«Viva el glorioso Ejército Español.»
«Viva Franco» «Viva España.»

† La familia Llambías ha recibido la triste noticia del fallecimiento en Barcelona y víctimas de la barbarie roja de sus sobrinos el Director de la Escuela Nacional

de Gerona D. Juan Gomis y su señora esposa D.ª Rosita Gisbert.

E. P. D.

La familia del Sr. Gomis era por nosotros muy estimada y por su acendrado patriotismo y tradicionales costumbres religiosas seguramente habrán sido los motivos suficientes para que fueran como otras que lo han sido víctimas de la feroz canalla marchista.

Reciban sus atribulados familiares y en especial a sus hijos, Juanito y Dolores la expresión de nuestro profundo pésame y les sirva de consuelo el contar con seres tan queridos en las filas de los que han dado su sangre por nuestra amada Patria.

*

El pasado martes llegó procedente de la vecina isla de Ibiza con el objeto de disfrutar las vacaciones veraniegas al lado de su familia la Sra. Coloma Fiol maestra de la escuela S. Agustín.

Sea bien venida.

LA PROTECTORA Sociedad de Socorros Mutuos SUBASTA

El próximo domingo 18 del actual tendrá lugar en el salón de actos de esta Sociedad a las 11 horas; la subasta de puertas persianas y vidrieras, procedentes del derribo de la fechada social.

Se harán dos lotes uno integrado por los trabajos de Carpintería y otro para los hierros y balcones.

Los precios acordados según dictamen de técnicos y Directiva son los siguientes.

- 3.—Vidrieras y persianas entrada planta baja. 200 ptas.
- Cada juego
- 3.—Vidrieras y persianas piso 1.º
- Cada juego 200 "
- 3.—Vidrieras y persianas pórticos porche
- Cada juego 90 "

Las proposiciones de compra se recibirán en Conserjería hasta las 11 horas del día señalado para la subasta.

Estos precios son considerados tipo mínimo de subasta, entendiéndose que será preferido el postor que lo sea por todo el lote de Carpintería en conjunto estipulado en 1.300 Ptas. como mínimo.

Si se presentan varios postores por el mismo precio se licitará por pujas a la llana desde las 11'30 hasta las 12 horas del mismo día.

En igualdad de precios, serán preferidos los socios de "La Protectora."

HIERROS

Otro lote integrado por lo siguiente:

- 1 Balcón estipulado en 140 Pts.
- 2 empitadores 1.º piso 60 "
- 2 " " 2.º " 28 "

Por el tipo mínimo total de 228 Ptas. se aceptarán proposiciones en la misma forma y condiciones que por los útiles de carpintería.

Lo que se hace público para general conocimiento; y según acuerdo de la Junta Directiva.

Felanitx a 3 Julio de 1937.

El Secretario Guillermo Bannasar.—V.º B.º El Presidente Francisco Picó.

LA PROTECTORA

Sociedad de Socorros Mutuos

De conformidad a lo que dispone el vigente Reglamento de esta Sociedad en sus artículos 37 y 39; se convoca a los Srs. socios a *Junta General ordinaria* para el próximo domingo 11 del actual a las 4 de la tarde; en el local social para la aprobación del Balance del semestre finido, y atender las quejas o propuestas que se hagan encaminadas al mejoramiento de esta Sociedad.

Lo que se hace público para conocimiento de los Srs. socios; y según acuerdo de la Junta Directiva.

Felanitx a 3 de Julio de 1937.

V.º B.º El Presidente, Francisco Picó.—El Secretario, Guillermo Bannasar.

CULTOS

En la Parroquia.

Hoy a las ocho de la mañana y en la capilla propia del Santo se ha dado principio a la solemne novena dedicada al Beato Ramón Llull al tiempo de una misa con cánticos, dicho acto continuará los demás días a la misma hora.

Mañana fiesta dedicada a la Sangre Preciosísima de Nuestra Señor Jesucristo a intención de devota familia.

A las 10 y media después de cantada Tercia, Misa Mayor con sermón que dirá el Rdo. D. José Bauzá, vicario.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

EDICTO

En cumplimiento a la Circular del Excmo. Sr. Presidente de la Junta Provincial de Abastos.

HAGO SABER:

1.º—Por los agricultores, y en el momento de terminar cada uno de ellos la recolección, se presentará ante el Ayuntamiento en cuyo término radiquen los terrenos en que se ha cosechado, declaración jurada, por duplicado de la cantidad de trigo obtenida expresada en quintales métricos precisamente. Si existiese en poder de alguno de ellos trigo procedente de cosechas anteriores, se formulará por dicho concepto, otra declaración jurada, independiente de la anterior.

2.º—Los comerciantes o particulares en cuyo poder exista trigo, vienen también obligados a presentar las declaraciones de que se trata, las que serán ampliadas cada vez que efectuen alguna adquisición.

3.º—En las declaraciones se hará constar, además de lo recolectado, lo que precisa para la siembra, lo necesario para el consumo y como resultado, la cantidad disponible para la venta.

4.º—No podrá efectuarse ninguna compra venta de trigo, sin que el vendedor cuente con previa autorización.

Dicha autorización que tendrá carácter de orden, será expedida por esta Junta cuando el trigo se adquiera en una localidad con destino a otra, así como también cuando la operación se realice entre vecinos del mismo pueblo, siempre que el comprador sea molinero o fabricante de harinas con venta al público.

Las autorizaciones, si el comprador y vendedor son del mismo pueblo, serán expedidas, excepto cuando se trató del caso antedicho, por los Alcaldes respectivos.

5.º—Para la mouturación a particulares de las cantidades precisas para su consumo no precisará autorización y tan solo cuando el trigo salga fuera del término municipal, deberá extenderse por la Alcaldía del punto de procedencia, una autorización para la circulación del trigo de la harina mouturada.

Lo que se hace público para general conocimiento y más exacto cumplimiento.

Felanitx 1 de Julio de 1937.

El Alcalde, Manuel Oliver.

LA OBRA DEL FALANGISTA

Onésimo Redondo

CAUDILLO DE CASTILLA

doctrina —Lucha—Interés

5 ptas, ejemplar

De venta en la Editorial Ramón

Llull.—Felanitx.

Odiel

Diario de Huelva

La Voz de España

Diario Tradicionalista de San Sebastian
Están en venta en la Librería Hijos de B. Reus.—C. Mayor, Felanitx

Suscripciones al ABC de Sevilla en la

Editorial Ramón Llull.—FELANITX

Editorial Ramón Llull.